

## Violentos combates en el sector de Alcocebre

comienzan las conversaciones anglo-francesas. -- Prosigue la ofensiva victoriosa del ejército chino en el Honan

Órdenes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 27 de abril a las 24'30 horas.

### Ejército de Tierra

**ESTE.**—Sin novedad importante que consignar en los distintos sectores de este ejército.

**LEVANTE.**—Apoyados intensamente por aviación y seis buques de guerra, en ellos el «Canarias» y «Almirante Cervera», el enemigo atacó en el sector de Alcocebre. Nuestras fuerzas se replegaron ligeramente ocupando posiciones al Norte del barranco de San Miguel, donde se combate con dureza.

En la zona de Salsadella, fueron rechazados repetidos intentos de los rebeldes que sufrieron numerosas bajas y perdieron dos tanques italianos. Nuestras fuerzas contraatacaron desalojando al enemigo del Vértice de Piedraseca.

También se combate intensamente en las proximidades de Ababuj en el sector de Aguilar del Alfambra.

Ataques rebeldes contra nuestras posiciones de Levoz, fueron rechazados.

**CENTRO.**—En un golpe de mano realizado por nuestras fuerzas en la carretera de La Coruña se causó a los facciosos bajas vistas recogiendo algún material de guerra.

**EXTREMADURA.**—Fuerzas de caballería enemiga que efectuaban una descuartada en las posiciones leales del Guadiana, fueron dispersadas en desorden por el artillero fuego de nuestras armas.

**ANDALUCIA.**—Sin noticias de interés.

*Desde hace tres semanas no ha cambiado el frente catalán*  
*la batalla para defender Cataluña ha sido ganada por las fuerzas republicanas*

Barcelona.—El frente catalán no ha experimentado variación importante desde hace tres semanas. Se ha trocado en el frente esencial de la guerra de España: es el donde se decide actualmente la lucha de liberación y los insurgentes tropiezan y se estrellan una vez más, ante los fuertes de Cataluña, contenidos por la resistencia heroica que les hizo fracasar ante Madrid, en noviembre de 1936.

Las tropas republicanas han terminado con ventaja la batalla defensiva sobre el frente catalán. Las posiciones que hemos ocupado en las alturas pirenaicas y en la línea de Tremp-Balaguer-Lérida, hasta el Delta del Ebro, han sido mantenidas a pesar de los incesantes ataques de los insurgentes que se han visto obligados a poner en juego toda su superioridad de material—superioridad que por cierto desaparece de día en día—, y los gubernamentales pasando de la defensiva a la ofensiva, han avanzado sus líneas sobre el ala derecha, en el sector de los Pirineos. Sobre todo en el frente catalán se ha podido constatar que la resistencia de los rebeldes se debilita sensiblemente: las pérdidas reales del enemigo sobrepasan al parecer los cálculos más elevados del Mando republicano. Parece que los rebeldes no disponen en este frente de reservas capaces de participar en las operaciones.

Según órdenes recibidas las divisiones republicanas han empleado la jornada de ayer en fortificar sus líneas avanzadas, sus atrincheramientos y sus líneas de unión con la retaguardia.

El Estado Mayor leal considera en efecto que el frente catalán no es solamente una posición natural defensiva sino que es también el punto de partida, el saliente hacia el territorio ocupado por el enemigo desde la cual pueden desencadenarse venenosamente todos los movimientos ofensivos.

La presión de los rebeldes se ha acentuado en el sector de la costa, donde las fuerzas rebeldes que buscan apoderarse de Tortosa y de la orilla izquierda del Ebro han sido rechazadas. En algunos puntos aislados, las tropas gubernamentales, con el objeto de evitar pérdidas inútiles, han abandonado momentáneamente ciertas posiciones. Pero las han reconquistado, poco después en hábiles contraataques.

En otros puntos nuestras tropas han avanzado sus líneas.

La acción de las tropas republicanas contra las divisiones del general Varela, en los sectores de Fuentes Calientes, Montalbán, Molinos y Aliaga, prosigue metódicamente.

El general Varela ha visto como de atacante se trocaba en atacado y de «guerra de bolsas», cuyo suceso triunfal ha sido visto un poco tarde por los rebeldes, que ha vuelto contra los asaltantes.

*Las tropas italianas pugnan vanamente para avanzar en el frente de Levante*

*Las tropas republicanas se han instalado en las primeras casas de Lérida*

Barcelona.—En el frente de Levante continúan librándose intensos combates.

*Desde hace ocho días las tropas italianas desplegando todos los medios de que dis-*

ponen, intentan progresar los nueve kilómetros que separan Benicarló de Alcalá de Chisvert, sin conseguirlo. Ante este fracaso, a pesar de toda su artillería, sus tanques y su aviación, las tropas rebeldes han concentrado sus esfuerzos contra «la bolsa de Aliaga», desencadenando un violento ataque contra esta población, con el apoyo de gran número de aviones y tanques. Pero los rebeldes no han obtenido los éxitos que se prometían y hoy deben hacer frente a los enérgicos contraataques de los republicanos.

Mientras tanto, en el sector Norte del frente del Este, los rebeldes han buscado vanamente abrir una brecha ante los desfiladeros orientales del Valle de Arán. Pero la infantería republicana no tan sólo ha contenido sus avances sino que atacando a su vez ha conquistado posiciones que parecían inexpugnables. Cerca de Torre de Seinuz, la caballería marroquí ha sido puesta en fuga, avanzando luego las tropas republicanas que han ocupado numerosas posiciones.

En el sector Balaguer-Lérida continúa el lento pero constante avance de nuestras fuerzas, que han llegado a las primeras casas de esta última ciudad, mientras la artillería leal bate sin tregua las líneas rebeldes.

### 75 aviones rebeldes bombardean Castellón

Madrid.—Castellón fué objeto ayer de un violento bombardeo. Veinticinco aparatos de gran bombardeo, escoltados por cincuenta aparatos de caza, han dejado caer numerosas bombas sobre la ciudad ocasionando víctimas y destrozos.

Los aviones insurrectos ametrallaron después la carretera de Castellón a Valencia.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

*M. Daladier y Bonnet, llegaron ayer a Londres*

*Hoy han comenzado las conversaciones franco-británicas*

*La alianza entre Inglaterra y Francia alcanzará unas proposiciones insospechadas por lo completa y extensa*

*Para ayudar a normalizar las finanzas francesas Inglaterra prestará a Francia veinte mil millones de francos*

París.—Ayer, preparado el viaje que hoy debían emprender a Londres, monsieurs Daladier y Bonnet, conferenciaron con numerosas personalidades entre ellas los embajadores de la U. R. S. S. y de Checoslovaquia, el ministro de Hacienda M. Merchand y M. Blondel, representante de Francia en Roma.

Hoy, a las cuatro de la tarde, M. Bonnet y Daladier han salido de Le Bourget en avión para Londres. Han rendido honores a los ministros un batallón del Ejército del Aire. Acompañan a dichos ministros M. Leger, Rochard y otras personalidades de la Presidencia y del ministerio de Negocios Extranjeros.

Londres.—A las 5'45, han llegado al aeródromo de Croydon, los ministros franceses Mrs. Daladier y Bonnet. Han sido recibidos por lord Halifax, el embajador de Francia M. Corbin y otras personalidades.

Después de una breve entrevista con lord Halifax han salido los ministros franceses para Londres, a donde han llegado a las 8'30 de la noche.

*Puntos sobre los que versarán las conversaciones anglo-francesas*

Londres.—La prensa de hoy se ocupa en su totalidad, de las conversaciones franco-británicas que deben comenzar mañana jueves en Downing Street.

A grandes titulares los grandes rotativos londinenses anuncian los puntos que serán debatidos en las negociaciones más importantes que el Reino Unido ha emprendido en los últimos veinte años.

En lo referente a la política exterior, los ministros franceses y británicos trataron:

- 1.º Problema de la Europa Central y cuestión de Checoslovaquia.
- 2.º Conflicto español y sus consecuencias y derivaciones.
- 3.º Acuerdo anglo-italiano y negociaciones franco-italianas.
- 4.º Problemas que figuran en el orden del día de la S. de N., es decir, cuestión de Etiopía.
- 5.º Extremo Oriente.

Otro de los asuntos que serán ultimados es el de la alianza militar, cuyos detalles ha revelado la prensa y que probablemente se estudiarán en sesión privada, de la que solamente se facilitará a la prensa un breve comunicado oficial.

La cuestión de las finanzas francesas será también objeto de las deliberaciones de Downing Street. Los medios oficiales hablan de la concesión de un empréstito

Franci de veinte mil millones de francos para ayudar al Gobierno de Paris a superar la actual crisis económico-financiera de Francia. Se cree así mismo que Inglaterra abrirá un crédito a Francia por valor de 50 mil millones de francos para la adquisición de material de guerra.

Debe recordarse que lord Halifax pidió al Gobierno checoslovaco que no se mostrara intransigente en la custodia de las minorías alemanas. Pero el mismo Chamberlain ha reconocido hoy que las exigencias de Heinlein eran intolerables y contrarias a los principios de la Constitución checa.

El problema de la Europa Central será uno de los tratados en el curso de las conversaciones franco-británicas y aunque hasta ahora Inglaterra ha ido menos lejos que Francia en sus declaraciones a favor de la Checoslovaquia, no es difícil que ambas potencias lleguen a un acuerdo en estos momentos sobre la actitud a seguir.

Las aprobaciones que la prensa nazi prodiga a Heinlein inquietan hoy tanto a la opinión británica como a la francesa. Es debido a estas inquietudes y al deseo de lord Halifax de preparar los cambios de vista con M. Bonnet, que el agente diplomático checoslovaco ha llegado a Praga por vía aérea, al mismo tiempo que se anunciaba también la próxima llegada a Londres de M. Newton, ministro de la Gran Bretaña en Praga.

**El Gobierno británico aprueba el plan general de las conversaciones anglo-francesas**

Londres.—Esta mañana se ha reunido en Downing Street el Gobierno inglés. M. Chamberlain, ha hecho a sus compañeros de Gabinete una exposición del plan de asuntos que se tratarán en las próximas conversaciones con Francia, y en

las cuales se examinarán la totalidad de los actuales problemas de la política nacional y el aglutinamiento de los programas defensivos de ambos paises.

**Inglaterra y Checoslovaquia**

**A Londres comienzan a alarmarse por las intolerables exigencias del sudeta Heinlein**

Londres.—Las declaraciones que M. Heinlein hizo en el Congreso de los tes, han suscitado seguramente una más viva emoción en Londres que en el mismo. Nada se explica mejor. En el Fording Office se tenía la impresión de que M. Heinlein renunciaría a todas las reivindicaciones excesivas contándose con importantes concesiones oficiales por M. Hochza y Benés.

**El ejército chino prosigue su ofensiva victoriosa al Norte del río Amarillo Los japoneses desalojados de sus puntos de apoyo siguen batallándose retirada**

Hankéon.—Habiendo recibido considerables refuerzos, las tropas chinas han atacado en Tancheng, situado a 60 kilómetros de Lini. La batalla prosigue con intensidad en este sector así como en las localidades situadas al sureste de Lini.

En el Chansi y al Norte del Honan las fuerzas chinas han redoblado con sus ataques contra las líneas japonesas. Antsch, situado a 50 kilómetros al Norte de Linyen ha sido reconquistado por los chinos después de una lucha de las tropas en la que un batallón japonés ha sido completamente aniquilado.

Las tropas chinas han reconquistado sucesivamente Tsingnan, Menghsien, Wenhsien, situado al Norte de la provincia de Honan, desalojando a las fuerzas japonesas de todos sus puntos de apoyo en la orilla Norte del río Amarillo, y se doles a continuar su retirada.

**DE ALAYOR Alcaldía de Mahón**

C. N. T. - A. I. T.

**Comité Comarcal**

Cumpliendo un acuerdo del último Congreso de Sindicatos de Menorca, afectos a la C. N. A., a quedado constituido en ésta el nuevo Comité Comarcal, que estará domiciliado en la Casa del Pueblo.

Dicho Comité estará formado por los siguientes compañeros:

Secretario General.—Miguel Sintés Floril.

Secretario de Relaciones.—Antonio Triay Florit.

Secretario Administrativo.—Juan Carreras Camps.

Secretario de Propaganda, Rafael Sintés Sintés.

Además este Comité tendrá en Mahón una delegación, para tramitar todos aquellos asuntos cuya urgencia requiera rapidez en su resolución.

Al comenzar nuestras tareas enviamos un fraternal saludo a todas las organizaciones y partidos antifascistas, prometiendo laborar sin descanso por la victoria y por la reconstrucción de la nueva España.

En nuestro ánimo está el fortalecer con nuestro esfuerzo, la unidad de los trabajadores revalorizando el pacto de alianza U. G. T. y C. N. T.

Trabajadores, salud.

*El Comité Comarcal.*

**No debe demorarse el seguro del Servicio Doméstico contra los riesgos de los accidentes del trabajo**

El día primero de febrero último comenzó a regir el decreto de 28 de octubre de 1937, en virtud del cual todos los que tengan servicio doméstico vienen obligados a tenerlo asegurado contra los riesgos de incapacidad permanente y de muerte por causa o como consecuencia de accidente del trabajo.

Conviene tener presente que sólo el seguro concertado con la Caja Nacional del Seguro de Accidentes del Trabajo sirve para el cumplimiento de la expresada obligación. En Cataluña y Baleares, la Sección de Seguros Sociales de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros como Caja colaboradora del Instituto Nacional de Previsión y Organismo Técnico-Administrativo de los Seguros Sociales de la Generalidad de Cataluña, tiene confiada la gestión del Seguro de nueva implantación, por lo que hace pública la conveniencia de que los interesados procuren no demorar el cumplimiento de aquella obligación legal a fin de evitar, por lo menos, la aplicación de las sanciones legales previstas por el citado decreto.

**Empréstitos Municipales**

Se avisa a los tenedores de obligaciones municipales, que a partir del día 5 de mayo próximo, se harán efectivos en esta Depositaria de fondos, el cupón número 39, vencido en 31 de julio de 1936, del Empréstito de 250.000 pesetas y el cupón número 7, vencido en 3 de septiembre de 1936, del Empréstito de 233.000 pesetas.

De acuerdo con la Ley de modificación del párrafo 3.º de la tarifa 2.ª de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria de 19 de junio de 1936, los intereses que van a ser abonados por esta Corporación correspondientes al Empréstito de 250.000 pesetas, han sido gravados por el Estado con la imposición del 20 por 100 de descuento, además del 2 por 100 que ya se venía abonando sobre el valor nominal de las obligaciones. Los intereses del Empréstito de 233.000 pesetas sufrirán un descuento especial del 10 por 100 a cargo del tenedor de la obligación.

Mahón, 27 de abril de 1938.

**Gasolina o Gas-oil para el cultivo de tierras**

A fin de que todas las tierras susceptibles de cultivo de regadío de este término municipal y muy especialmente las de las norias y vergeles puedan disponer, en momento oportuno, de la cantidad necesaria de gasolina o gas-oil para poner en movimiento sus máquinas elevadoras de agua, se concede a sus cultivadores el plazo de ocho días, que terminará el día 7 del próximo mes de mayo, a las doce, para que presenten en las oficinas municipales relación en la que conste lo que sigue:

Nombre de la finca; nombre del cultivador; clase de cultivo a que se destina y extensión de terreno que se ocupa para el regadío; horas y días en que se practica el riego de los terrenos de la finca; clase de motor o maquinaria que eleva el agua, y cantidad de gasolina o gas-oil que necesita cada día.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, advirtiéndose que los que dejen de solicitarlo y presentar estos datos se entenderá renuncian a dicho suministro.

Mahón 28 de abril de 1938.

El Alcalde, *F. Pons Carreras*

**Tribunal Popular MAHON**

Señalamiento para mañana a las 10. Vista pública del juicio oral de la causa número 35 de 1937, sobre robo, contra Juan Pons Pons.

**Consejo Municipal de Mahón SALON VICTOR**

**Orfanato para hijos de pescadores**

El Ministerio de Trabajo y Asistencia Social Pública, en la Gaceta de 15 de este mes, su Orden de 12 del mismo, en cuya parte dispositiva figura lo que sigue:

Artículo 1.º Se constituye un Orfanato para hijos de pescadores cuyos beneficios alcanzarán a los huérfanos de los trabajadores del mar de todo el litoral español.

Artículo 2.º Para ingresar en el Orfanato, será necesario probar que los solicitantes son huérfanos de pescadores y se resolverán las admisiones por el siguiente orden:

a) Huérfanos cuyos padres hayan muerto en el frente

b) Los hijos de aquellos que perecieron como consecuencia de las agresiones en el mar o por bombardeos de las poblaciones del litoral.

c) Los hijos de los pescadores desaparecidos como consecuencia de dichas agresiones.

Podrán admitirse también en el Orfanato los huérfanos de los pescadores víctimas de accidentes de mar o de trabajo, los que fallecieron a consecuencia de enfermedades comunes, siempre que la situación económica del expresado Orfanato lo consienta.

La Dirección General de Trabajo, en escrito de 19 del mes en curso, interesa a esta Alcaldía haga pública la Orden a fin de que todos los que se crean con derecho a disfrutar de este beneficio entreguen relación detallada de sus nombres, así de niños como de niñas, y demás datos concernientes, dentro de la brevedad posible a fin de poder cuanto antes remitirla a la Superioridad.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahón 28 de abril de 1938.

El Alcalde, *F. Pons Carreras*.

**Cooperativa**

**«LA ALIANZA MARITIMA»**

Habiendo organizado esta Cooperativa la venta de los artículos de Abastos para sus asociados, se hace saber a los mismos que todos aquellos que deseen proveerse en nuestro local, plaza Democracia 5, deben pasar por él a notificarlo.

Se previene a los cooperadores que los consumidores de la Cooperativa tendrán preferencia sobre los demás asociados, para el reparto de los géneros de distinta clase que en breve recibiremos de la Cooperativa Central de Abastecimientos y otras entidades.

*El Consejo Directivo*

**LOCAL SOCIALIZADO**

SABADO. A las 3'45, 6'30  
DOMINGO. A las 6'30  
LUNES. A las 6'30  
U. G. T. local tiene el honor de presentar el FILM SOVIETICO

**LA PATRIA TE LLAMA**

Formidable producción dedicada a España por el gran pueblo ruso, distribuida por el Comisariado de propaganda de la Generalidad de Cataluña.

Debido al elevado coste de la película, los precios que regirán serán los siguientes: Butaca 2'00. Palco 3'00. General 4'00.

**CINE CONS**

**(LOCAL SOCIALIZADO)**

SABADO. A las 5'30  
DOMINGO. A las 3'45, 6'30  
MARTES. Tarde

EL FILM CUMBRE DEL AÑO

**Inquietud en Occidente**

LA PELICULA DEL MOMENTO

Producción completamente NUEVA gran ACTUALIDAD, realizada en Francia y Barcelona con un resonante triunfo. A pesar del largo metraje de la película proyectará toda entera.

**REMITID**

Señor Director de LA VOZ DE MENORCA

Agradeceré a su amabilidad la inserción de las siguientes líneas, expresión de mi gratitud a la Sociedad de Socorros Mutuos «La Mutualidad Mahonesa».

Agradecida su afectísima

*Catalina Pons Pons*

Me place testimoniar pública gratitud a la Sociedad de Socorros Mutuos «La Mutualidad Mahonesa», a la que perteneció mi hijo José Villalonga Pons, fallecido el día 24 de los corrientes, cuya Directiva cumplió el Reglamento, me entregó la cantidad de noventa y dos pesetas que me correspondían, demostrando así su interés en favor de los asociados y sus familias.

Reitero mi gratitud y me complazco en hacer público tan digno comportamiento.

Mahón 25 de abril de 1938.